



ロータリーは機会の扉を開く

# 会報

2020 ▶ 2021  
WEEKLY REPORT

留萌ロータリークラブ  
会長目標

60年の歴史に敬意と感謝を  
そして、これから100年に  
向けての礎を築こう!

会長／辻本 哲也 幹事／燕 美雪

## プログラム

- 本日  
「クリーンアップ黄金岬」
- 次週予定  
「会長・幹事を励ます会」

No. 2867

第2回 7月8日

出席報告

前例会

会員総数……………27名  
出免会員……………3名  
出免出席……………3名  
基準会員出席……………18名  
出席率……………66.66%

前々例会

第34回 6月17日

欠席会員……………9名  
内メイクアップ……………0名  
修正出席率……………65.38%

例会／毎週水曜 12:15～13:15 留萌産業会館2F

## 🖋️ 会長報告 ……………

1. 6月17日18時30分理事役員会を開催し、堀会員の退会に伴い、青少年奉仕委員長に串橋会員に担当をお願いしました。また、年間予算の組み換えと事業計画の変更、7月・8月例会プログラムの承認、年会費の支払い方法について承認されました。

今年は38回の例会数となり、役員の新任挨拶は会報掲載とします。地区大会が今年10月から来年5月24日になり、第1グループのIMも17日に変更になりました。留萌クラブ創立60周年記念式典の日程も変更になり、6月6日に開催する事になりました。

2. 地区会員増強セミナー開催の案内を受領しました。日時は7月26日午後2時から4時までで、議題は会員増強で会員基盤向上につい

てです。今回は新型コロナウイルスの影響でユーチューブのライブ配信となります。アドレスは後ほど連絡が来ます。

## 📁 幹事報告 ……………

- 羽幌RCより、7月例会案内を受領しました。
- 妹背牛RCより、7月例会案内を受領しました。
- 砂川RCより、7月例会案内を受領しました。
- 芦別RCより、7月例会案内を受領しました。
- 本日活動計画書を配布させていただきました。角会員の退会が活動計画書の印刷に間に合わなかったため、氏名がそのまま掲載されたままになっている事を御承ください。また、会費請求と会員証も併せてお配りしていますのでよろしくお願ひします。

# 第1回 7月1日(水) 天候/晴

- 日本のロータリー 100周年実行委員会より、日本のロータリー 100周年記念パッチの購入のお知らせが来ています。1個200円で前回の理事会で全会員の分を購入することとしました。
- 地区ガバナー事務所より、出席率・出席規定免除について、地区指針が決まったという事で案内が届いておりますので、皆様にFAX送信させていただきます。
- 地区より、地区研修協議会のテキストが届きました。各委員会に配布いたします。ご希望の会員がいましたら、幹事まで連絡下さい。

## 委員会報告 .....

### 親睦活動委員会

西谷 委員長

7月15日の例会は、会長・幹事を励ます会となっております。本来ならば新会員の歓迎会も一緒に開催するはずでしたが、今回は9月の夜間例会で歓迎会を開催いたします。また、西原会員の結婚記念日銀婚式のお祝いも併せて開催いたします。また、今年度の誕生日のお祝いについてですが、食産さんから記念品が届きます。月1回で1ヶ月分を配布いたしますので、誕生日月に記念品が届きます。第1例会後に配布予定ですので、早く届く事もありますのでご了承ください。

### 例会運営委員会

関野 委員長

次週例会は、海水浴場のごみ拾いとして黄金岬の清掃をいたします。後ほど皆様にはFAXにて詳しい内容を連絡いたしますが、時間は同じ12時15分点鐘、例会を普通通りに開催し、ごみ拾いをいたします。雨の場合についても後ほど連絡いたしますので、よろしくお願いします。

### 60周年実行委員会

對馬 実行委員長

来年6月6日に留萌クラブ創立60周年記念式典を開催いたします。コロナの関係で地区大会が来年5月に変更され、第1グループのIMも日時が変更になり、60周年の式典もいつにするか決めるのが大変でしたが、来年の6月に開催

する事を決定しました。つきましては、実行委員会を組織いたしましたので、指名された方は喜んでお手伝いいただけますよう、お願いいたします。後ほど実行委員会のメンバー表を配りますが、意見反論は受け付けませんのでよろしくお願い致します。



## NICONICO BOX .....

- 1年間よろしくお願いいたします。宮井理事長今日はありがとうございます。辻本会長
- 会長エレクト就任いたします。1年間よろしく申し上げます。高橋エレクト
- 副会長を務めさせていただきます。串橋副会長
- 今年度いよいよスタートです。皆様よろしくお願い致します。燕幹事
- 1年間よろしく申し上げます。武田副幹事
- 初会場監督よろしく申し上げます。青山会場監督
- 直前会長に就任します。今年度もよろしくお願い致します。福士直前会長
- 会計に就任いたしました。宜しく申し上げます。併せて銀婚式でした。西原会計
- 広報・会報委員長、理事になります。1年間よろしくお願い致します。鈴木広報会報委員長
- 今年度例会運営委員長を務めます。1年間よろしく申し上げます。関野例会運営委員長
- 親睦活動委員長に就任します。1年間ご協力をお願いします。西谷親睦活動委員長
- 会員増強委員長、60周年実行委員長、1年間よろしくお願い致します。對馬会員増強委員長
- 辻本会長、燕幹事1年間ご苦労様です。がんばって下さい。山本会員
- 初めての参加です。どうぞよろしくお願い致します。小原会員

今回 109,000円

## プログラム……………

### 「来賓卓話」

留萌信用金庫 理事長 宮井 清隆 様

本日はこのような席にお招きいただき、ありがとうございます。もう影は薄くなっておりますが、私自身平成18年から2年間、留萌ロータリークラブに在籍させていただきました。不良会員でしたが、在籍させていただいた事を心の支えとして現在に至っております。

後先となりましたが、留萌ロータリークラブ創立60周年おめでとうございます。併せて本日スタートとなります、辻本新会長による1年がより活力あふれる活動となりますようご祈念申し上げます。

さて今年に入ってから新型コロナウイルスの話題一色となっておりますが、留萌管内ではこれまで4人の感染で留まっており、経済は別としてそんなに感染の心配はなかったかと思えます。警戒はしながらも地域経済の持続的な発展のため夜の街に出かけましょう。

また、企業経営の面からはコロナウイルスに伴う売り上げ減少など資金繰りへの影響も徐々に顕在化してきていると思います。国や道の無利子・無保証人の緊急融資等、積極的に対応しておりますので是非当行までご相談いただきたいと思います。こういう時こそ地元の信金として、皆様のお力になればと思っております。

コロナ関係で6月末まで370件、91億数千万円の貸し出しを行っています。留萌信金全体では900件の相談が寄せられ、約150億位の貸し出しになります。現在1000億円規模の貸し出しですので、コロナ関係では2割まではいきません。コロナ不況は今後2～3年は続くと言われておりますので、先々を考えて万が一の為に資金を用意しておいた方が良いと思います。あのトヨタでさえ2兆円の資金を用意しているそうです。

留萌ロータリークラブも創立60周年を迎え大変おめでとうございます。せっかくの機会ですので、留萌市の老舗企業について紹介させていただきます。色々調べてみますと、留萌の百年



企業は現在5社あります。一番の老舗は澤井石油商事の業歴129年、明治24年創業でございます。当時は雑貨漁具漁網を取り扱っておりましたが、留萌港開港により船に燃料を納める事になり石油会社となったようです。次が明治40年創業の駅前にある榎笠井商店で、113年の業歴、3番目が業歴111年の二ノ宮商事、現在の榎ハニックスさんです。明治42年の創業であり、この3社が明治時代の創業です。大正7年創業の業歴102年のフカセ商事ですが、現在は札幌市に拠点を置いてファッション系の靴の販売をされています。また、業歴101年の大正8年創業の(有)安藤茶舗も100年企業となっております。ちなみに、留萌ロータリークラブの中にも100年企業にはなっておりませんが、駅前の田中青果さんが昭和6年創業で89年、浜田商事さんが昭和8年創業で業歴が87年になります。

私どもの留萌信金は、昭和7年創業で今年で業歴88年の企業になります。初代理事長は小澤久吉氏で私で10代目になります。小澤久吉氏は留萌クラブの初代会長もされていると思います。ですから、留萌ロータリークラブと留萌信金は兄弟のような関係ではないかなと思います。

ここで、留萌信金についてももう少し詳しくお話をさせていただきます。留萌信金は1932年の昭和7年12月に留萌信用組合として設立されました。当時、留萌には既に北海道銀行、北海道拓殖銀行、北海産業無尽の各支店が存在していました。ちなみに北海道銀行と呼ばれていた銀行は今の道銀ではなく別の銀行で、昭和26年に今の道銀が留萌支店として誕生しました。当時の中小零細商工業者の金融調達の間口は大変狭

## 第1回 7月1日(水) 天候/晴

---

く、小口の個人金融に頼ざるを得ず、極度の資金不足にあえいでいました。そこで、中小零細商工業者及び農漁民の直面する難局を打開すべく、組合設立申請者として海産商の堺太一氏以下285名の連盟を持って設立許可申請を出し、昭和7年12月に留萌信用組合として設立されました。銀行は当時、地元企業ではなく、ニシンの仕入れで来ていた北前船の業者に対して資金を提供するのがメインで、地元企業まではあまり貸し出しをしておりませんでした。ですから、地元の企業はもっぱらマチキンと呼ばれる業者に頼っておりました。私が知っている限りでは留萌にもミナト振興会という業者さんもありました。

現在、道内の金融機関のシェアで言いますと、預金では信金が35.20%、道銀が23.16%北洋が41.61%という状態で、貸出金では信金27.01%道銀27.27%、北洋が45.72%となっています。信用金庫のシェアが残念ながら微減で推移しておりますが、しかし今後地銀各行は、効率化の元、地方銀行を加速度的に閉鎖に向かう事が予測されます。それでは当金庫の管内シェアを見てみますと、留萌市内の預金シェアは48.24%貸出金は留萌以外への融資が入るという事で、実質的なシェアはつかみきれませんが、表面的には40.48%となっており、私自身地元の金融機関として何とかシェアを50%、半分を信金が担うようになりたいと思って第10代理事長に就任していますので、皆様のご協力を切にお願いいたします。

金庫は地元・地域との運命共同体であり、地域経済が衰退すれば金庫も必要が薄れる。ですから、メイン取引先とは徹底的に付き合う覚悟しております。お互い信用取引ですので、一緒に対話して少しでもこの地域が発展していくように頑張っ行ってこうと思っております。皆様の信金、これからもよろしくお願いいたします。貴重な時間をいただき、誠にありがとうございました。

### 「新年度始まりに当たって」

2020～2021年度 留萌RC会長 辻本 哲也  
皆さんこんにちは。第60代会長に就任いたしました辻本です。コロナ禍の嵐の中、船出をいたしました。

今年度の会長方針を「60年の歴史に敬意と感謝を、そしてこれから100年に向けての礎を築こう！」とさせていただきます。少子高齢化、地域人口の減少、不景気の影響もあり、会員の減少に伴い、組織の変更、実施事業の縮小等取り組まなければならない事項が少なからずあります。

まず変革のために、古きを知る（基本を理解する）そして、今の留萌クラブにあった体制を整えていきたいと思っております。併せて、総力を挙げて会員増強に取り組んでいきます。新しい血とエネルギーを補充し、より活気のある楽しいロータリーにしたいと思います。

また、クラブ創立60周年という大きな事業を抱えており、少し緊張気味ではありますが、對馬実行委員長に大いにお任せし、指図をしていただいた事は速やかに、素直に実行する1年にして参ります。

私の持っているエネルギーを残さず出し切り、燕幹事の手厚い手助けをいただき、クラブの運営をして参ります。1年間、皆様の叱咤激励をどうぞよろしくお願いいたします。

幹事 燕 美雪

この度、幹事を仰せつかりました燕でございます。あまりの緊張に言葉が見つかりません。

12月頃より少しずつ幹事としての活動をして参りましたが、幹事の仕事はボリュームがあり、歴代幹事の皆様に尊敬いたします。

先日の最終夜間例会から徐々に実感が湧いてきて、お酒を飲んでもあまり酔えなかったのが現状です。

まだ、新型コロナウイルスでセミナー等がWEBでの状態や理事役員会後も交流を図ることが出来ず、なかなか心を通い合わせることが出来ない中で、皆様にはご協力をお願いをしなくてはならないのが残念でございます。

# WEEKLY REPORT

ですが、今年度は60周年もありますので、辻本会長を支え、会員皆様の緩和剤となれるよう努めて参りたいと思います。

ロータリー歴10年を過ぎましたが、まだまだ未熟でございます。先輩皆様のご指導ご鞭撻を心よりお待ちしておりますので、1年間どうぞよろしくお願いいたします。

## 会長エレクト 高橋 理佳

いよいよ会長エレクトの1年を迎えることとなりました。本来であれば、地区協議会、リーダーシップ研修などがあり徐々に認識を実感していくかと思えます。

しかしながら、今年は新型コロナウイルスの影響により地区協議会もWEBなどで周知開催となり、身の引き締まる思いも実感しておりません。今後の地区の動きもまだ未確定のことも多そうなので、例年のように事が進まないこともあるかもしれません。

こんな状況下での会長・幹事は非常に大変なことと思いますが、次年度につながる活動を把握して備えていきたいと思えます。

与えられた状況だけでは万全とならないかと思われしますので、積極的に情報を集め次年度への準備の年としたいと思います。

1年間よろしくお願いいたします。

## 副会長 串橋 伸幸

本年度、副会長を務めさせていただきます串橋です。1年間、留萌RCのために少しでもお役に立てればと思っております。どうぞ、よろしくお願いいたします。

副会長の任務は会長不在時、クラブの会合および理事会の会合において議長を務め、その他通常その職に付随する任務を行うと記されています。辻本会長に何も無いことを祈り、しっかりとサポートさせていただきたく思います。

本年度は、会員増強ならびに青少年事業に力を注ぎ、持続可能な良い変化を生むよう、この1年過ごしていきたいと思っております。

私の人生は長所をいかに伸ばすかをモットー

に過ごしてきましたので、至らない点が多々ありますので何卒、ご指導いただけますと嬉しい限りです。

1年間どうぞよろしくお願いいたします。

## 直前会長挨拶 福士 幸子

副会長、会長エレクト、会長、直前会長とやっここまで来ました。

今年度は、その他に奉仕プロジェクト委員会の委員、親睦活動委員を担います。

親睦委員は、入会した年とその翌年と1年半務めました。印象に残っていることは、とにかく忙しい。皆さん優雅に仕事をなさっているのだなあと思ったものです。

「入りて学び、出でて奉仕せよ」のロータリーライフを楽しみながら、優雅に仕事をしながら頑張りたいと思っています。よろしくお願いいたします。

## 会計 西原 正幸

2020-2021年留萌ロータリークラブ会計に任命されました西原です。合わせて、留萌信用金庫理事であります、小原会員が会計補佐として一緒に会計を行っていきます。

最初、会計をやってもらえませんかと言われた時は大分戸惑いがありました。というのも小学生の頃、お小遣い帳をつけるという宿題が出され夏休み中の記録をつけたのですが、2・3日しかやってなく、慌てて休みの終わりに適当に書いて先生に出したら、収支が全くあってなくげんこつをもらったいやな思い出があり、それ以後会計などは触れないことにしていたからです。

しかし、今回は留萌信金の方が補佐につくので大丈夫と太鼓判をおされ、承諾した次第です。それでも不安はいっぱいでした。

第1回の会計の集まりを私と小原さんと燕幹事の3人で行い、会計の流れを確認して、今後の運用などについて認識の共有を行いました。

小原さんとは初めてお会いするので最初は緊張していましたが、次第に打ち解け最後にはしっかり握手（本当はコロナ対策で禁止ですが）を

# 第1回 7月1日(水) 天候/晴

---

して無事終わりました。これからも毎月会計会議をやっていると思ってます。

さらに前年度会計をなさっていた、森さんとも先日燕さんと一緒に申し送りをやっていたいただきました。会計エクセルの使い方、通帳の種類と役割についてなど大変参考になり、感謝しております。早速、新しい通帳を作成いたしました。

こんな私ですが、しっかりした補佐役の小原さんがついておりますので皆さん安心していただいで大丈夫です。また、優しい燕幹事もついでますので鬼に金棒です。

以上、本年度会計として、よろしく願いいたします。

副幹事 武田 佳彦

今年度、副幹事として就任させていただくことになりました。

入会6年目となりますが、未だロータリークラブに対しての認識が甘い私に幹事職が務まるのか、不安しかない毎日を送っておりますが、今年度の燕幹事にご教授賜りながら2020-2021年度をより良い1年にできるよう、微力ながら邁進していきたいと思えます。

この3年間で、広報・クラブ会報委員長、例会運営委員長、職業奉仕委員長を務めさせていただきました。広報ではクラブのPRと会報の充実、MyRotaryの登録促進、例会運営では予算の少ない中で地域のスペシャリストより卓話を頂戴し、タイムリーな情報提供例会も心掛けてきました。職業奉仕では、理念を学ぶべく書籍を読みましたが、答えが見つからず右往左往した1年ではございましたが、「職業奉仕こそロータリー」と学ばせていただきました。しかしながら、まだまだ勉強不足を痛感しておりますが、高橋年度を輝かせることができるよう準備を進めていく所存でございます。

1年間どうぞよろしくお願いいたします。

例会運営委員長 関野 紘史

本年度、例会運営委員長を務めます関野紘史です。委員会メンバーは副委員長に菅保堂会員、

前例会運営委員長に渡邊会員、渡部会員となります。

活動方針として、温故知新の精神のもとクラブの永続的な発展のため、真に会員が求める例会を企画し、会員の資質向上を目指します。

まずは活動計画として、一番に出席率の向上を目指して参りたいと考えます。そして、より会員の皆様方へタイムリーな話題や情報を提供していただける魅力ある卓話を企画し、会員相互の親睦を醸成する例会、奉仕の和を広めている例会を企画して参ります。

さらに本年度、当会60周年を迎える節目の年であります。対馬周年実行委員長のもと、実行委員会と連携をとり準備例会を実施いたします。また、ロータリー月間に基づき各地区ロータリアンのネットワークを生かした例会を企画して参りたいと考えます。

本年度は会員減少により、通常例会数43回のところ5回減の全38回となります。会の基本運動である例会への出席をいま一度見つめなおし、会員の皆様へ新たな学びと気づきを得る魅力ある例会を調査し、辻本会長・燕幹事をはじめ各理事、委員会の皆さんと連携をとり、明るく楽しい皆が笑顔になれる素敵な例会を企画して参る所存です。1年間どうぞ宜しくお願いいたします。

(次回へつづく)